

13 de Junio de 2006

Universidad de Granada

ABC



Ed. Impresa
Personalizar Ed. Sevilla
Boletín
Martes, 13 de junio de 2006 > archivo

Registro | Mapa web
[Introduzca texto](#)
en ABC.es

ACTUALIDAD

OPINIÓN

AL MINUTO

GENTE & OCIO

EDICIONES

PARTICIPACIÓN

[PORTADA](#) > [Sociedad](#) > [Educación](#)

Medicina, Aeronáuticos y Comunicación Audiovisual, carreras con nota de acceso más alta

OPCIONES

[Imprimir este art](#)
[Enviar por email](#)



Pruebas de Acceso a la Universidad en la Facultad de Medicina de Córdoba

MADERO CUBERO

M. ASENJO

MADRID. Los estudiantes que han terminado segundo de Bachillerato serán durante ésta y la próxima semana los principales protagonistas de la vida académica. Alrededor de 150.000 se juegan a una carta su futuro profesional en las Pruebas de Acceso a la Universidad (PAU), más conocidas como Selectividad. Sin embargo, los resultados de las convocatorias anteriores indican que no es tan fiero el león como algunos quieren pintarlo, ya que más del 80 por ciento de los alumnos supera el examen y ocho de cada diez logran plaza en la carrera deseada.

Un estudio del Consejo de Coordinación Universitaria refleja que a seis de cada diez titulaciones se puede acceder con una nota de 5, mientras que a ocho de cada diez se llega con menos de un 6. Sin embargo, los estudiantes que no consiguen su objetivo se concentran en el área de Ciencias de la Salud y en algunas titulaciones de Ciencias Sociales y Jurídicas y de Enseñanzas Técnicas.

Ciencias de la Salud

En el curso que ahora termina las notas de corte más altas (las que acredita el último alumno admitido en una titulación concreta) han correspondido a Medicina en la Universidad de Las Palmas (8,81), Aeronáuticos en la Politécnica de Cataluña (8,40), Comunicación Audiovisual en la Pompeu Fabra (8,34) y Traducción e Interpretación en la [Universidad de Granada](#) (8,33). Dentro de esos altísimos parámetros, aparece también Fisioterapia en la Universidad de Oviedo (8,20).

El listón de la carrera de Medicina superó el 7,55, que fue la calificación exigida por la Universidad de Zaragoza para su campus de Huesca. En realidad, superó el 8 en la mayoría de las 26 universidades públicas que imparten estos estudios. En las privadas (Navarra y San Pablo-CEU) el sistema de selección es diferente.

En general, los estudios sanitarios mantienen su primacía en cuanto a los niveles académicos de exigencia, salvo Farmacia que, en el mejor de los casos, apenas llega al 7 y en la que incluso se puede ingresar con un 5 en Selectividad. Enfermería ha bajado el límite pero todas las escuelas cubren sus plazas con los aprobados en junio. Sólo se pueden encontrar tres o cuatro casos en los que exista alguna posibilidad en septiembre.

Los últimos datos oficiales sobre la oferta y la demanda referidos al curso pasado indican que, en términos globales, la oferta se ha reducido un 2,7% y la matrícula un 3,7%. Esto se traduce en que el 16% de las plazas quedaron vacantes.

El recorte ha sido generalizado en todas las ramas del saber excepto en las carreras de ciclo corto de Ciencias de la Salud que se incrementó un 1,35%. Por el contrario, Humanidades ha sufrido el descenso más significativo (5,46%) y, además, el 40% de sus plazas se quedan libres. Sólo en Bellas Artes y en traducción e Interpretación se logra cubrir la oferta.

Según el mencionado estudio, Ciencias Experimentales ha visto reducida su matrícula en un 11,2% y el 30% de las plazas que ofrecían estos estudios se quedaron sin cubrir.

Ciencias Sociales y Jurídicas ha reducido su oferta en un 2,6% pero ha cubierto el 91% de sus puestos disponibles. Finalmente, las Enseñanzas Técnicas han empeorado su situación especialmente en lo que se refiere a la demanda de sus estudios, ya que su matrícula ha bajado un 6,8 y quedan sin cubrir el 20% de sus plazas de ciclo corto y el 10% en el ciclo largo. Como ejemplo, destaca Ingeniería de Minas

13 de Junio de 2006

Universidad de Granada

ABC

que, desde hace largo tiempo, sufre un fuerte desequilibrio entre la oferta y la demanda y no llena sus escuelas. Las preferencias de los alumnos han cambiado en esta área y Telecomunicación, que durante largos años se mantuvo a la cabeza de las carreras más solicitadas, ha visto declinar su influencia aunque todavía mantiene niveles altos.

Por el contrario, Ingeniería Aero-náutica (en Aeronaves, Aeropuertos o en Equipos y Materiales Aeroespaciales) verá incrementada su oferta en un 7,14%. Así las cosas, Ciencias de la Salud fue la única rama que vio incrementada su oferta, ya que la demanda de plazas excede en tres veces la oferta. Así, en Medicina, la demanda supone el 440 de la oferta; en Odontología, el 373% y en Veterinaria, el 321%.

Las previsiones para el próximo curso apuntan también hacia arriba, sobre todo en Medicina donde el incremento inicial del 5,91 por ciento se verá superado, tras abrir el Consejo de Coordinación Universitaria un nuevo plazo de solicitud de plazas para estos estudios por parte de los rectorados. Ocurre que, tras un periodo de estricta limitación de plazas, y ante la necesidad de médicos, se ha comenzado a flexibilizar la oferta. Otras carreras en alza son las licenciaturas en Biotecnología y Ciencias de la Actividad Física y del Deporte y Terapia Ocupacional.

Más plazas en Andalucía

En total serán 255.511 plazas de nuevo acceso a estudios de ciclo corto (diplomaturas e ingenierías y arquitectura técnicas) y de larga duración (licenciaturas, arquitectura e ingenierías superiores). A esta cifra habrá que sumar otras 50.933 destinadas a estudios de segundo ciclo y a los segundos ciclos de carreras de larga duración. Como se sabe, existen títulos de segundo ciclo (dos años) y se puede acceder a los segundos ciclos de licenciaturas e ingenierías desde los primeros de otras carreras.

La comunidad autónoma con mayor número de plazas es Andalucía (65.594). A continuación le siguen Madrid (49.120) y Cataluña (41.288) que son las regiones con mayor oferta universitaria.

Artículo leído veces